

Montag, 04. November 2019, Münchner Merkur - Nord /  
Lokalteil

## Laterne, Laterne: An vielen Orten finden Martinsumzüge statt



Zwei Laternen leuchten zum Namenstag des Heiligen Martin, der einem frierenden Bettler half. Foto: Lukas Barth / DAPD

Landkreis – „Laterne, Laterne, Sonne, Mond und Sterne...“ hört man bald wieder Kinder singen. Am Montag, 11. November, ist St. Martinstag. In vielen Orten finden Umzüge zum Namenstag des Heiligen statt. Sie erinnern daran, wie Martin einem frierenden Bettler half, mit dem er seinen Mantel teilte. Hier eine Auswahl an Umzügen im Landkreis:

Oberschleißheim: Der katholische Pfarrverband Oberschleißheim organisiert am Montag, 11. November, einen St. Martins-Umzug. Los geht es um 17 Uhr. Treffpunkt ist das Schloss Schleißheim. In Begleitung der Schleißheimer

Schlosspfeifer marschieren die Kinder mit ihren Laternen durch Altschleißheim bis zur Kirche Maria Patrona Bavariae.

Ismaning: Die St. Martinsfeier mit Pferd findet am Sonntag, 10. November, in Ismaning statt. Der Pfarrverband lädt ab 17 Uhr in den Innenhof von St. Johann Baptist zum Umzug und Martinsspiel ein. Im Anschluss gibt es einen Umtrunk. Die Organisatoren bitten darum Tasse und Laterne mitzubringen.

Aschheim: Das Caritas Kinderhaus in Aschheim veranstaltet am Donnerstag, 7. November, eine St. Martinsfeier. Sie findet im Kinderhaus statt und beginnt um 17 Uhr. Bei einem Martinsspiel wird die Geschichte des Heiligen Martin nacherzählt. Danach folgt ein Umzug mit gemütlichem Beisammensein, Punsch und Lebkuchen.

Grasbrunn: In der Gemeinde Grasbrunn gibt es mehrere St. Martinsumzüge. Das Kinderhaus St. Christophorus in Neukeferloh lädt am Freitag, 8. November, ab 17.30 Uhr zum Umzug ein. Am Kirchvorplatz gibt es nach der Feier ein gemütliches Zusammenkommen. Es wird darum gebeten eine eigene Tasse mitzubringen.

Die Kinderwelt Grasbrunn veranstaltet am Montag, 11. November, einen Laternenumzug. Beginn ist um 17 Uhr. Anschließend wartet Martin mit Pferd an der Kinderwelt. Bei Glühwein, Kinderpunsch, Tee, Schmalzbrot und Martinsgänsen wird das traditionelle Fest gefeiert. Bitte eigene Tassen mitbringen.

Der Kindergarten Honigblume lädt am Dienstag, 12. November, zum Fest mit der Kirchengemeinde und Bewohnern des Seniorenzentrums Am Wiesengrund ein. Die Kinder treffen sich um 17 Uhr und ziehen mit den Laternen durch die Straßen bis zum Seniorenzentrum. Dort brennt das Martinsfeuer und St. Martin wartet auf seinem Pferd. Teilnehmer sind gebeten, eigene Tassen mitzubringen.

Neubiberg: Die Pfarrjugend Neubiberg veranstaltet am Montag, 11. November, eine St. Martinsfeier. Treffpunkt ist die Elisabethkapelle im Schopenhauer Wald ab 17 Uhr.

Gemeinsam ziehen die Kinder mit Pferd und Laternen durch den Schopenhauerwald, singen Lieder und stärken sich danach mit Glühwein, Kinderpunsch und Lebkuchen.

Höhenkirchen-Siegertsbrunn: Der Martini-Markt findet am Samstag, 9. November, von 13 bis 17 Uhr im Seniorenzentrum Wohnen am Schlossanger in Höhenkirchen statt. Es werden Kunsthandwerk und Dinge aus dem Eine-Welt-Laden verkauft.

Unterföhring: Der Pfarrverband Ismaning-Unterföhring lädt am Freitag, 8. November, um 17 Uhr zur St. Martinsfeier nach Unterföhring ein. Los geht es am Schlittenberg in der Isarau. Bei Starkregen ist die Pfarrkirche St. Valentin der Treffpunkt.

Unterhaching: Der Familienverein Zwergerl und Partner lädt am Sonntag, 10. November, zum alljährlichen Laternenumzug zu Ehren Sankt Martins ein. Los geht es ab 16 Uhr im Ortspark Unterhaching. Der Erlös durch den Verkauf von Getränken und Gebäck kommt dem Verein zugute. Bitte eigene Tassen mitbringen. mm